

An p. Morgenstern.

100177

Donzig den 20. März
1820.

Sie haben mir, vortheilhaftigstens
gekannt, durch Ihre unermüdete, unge-
wöhnliche Züßlichkeit mich freundlich gemacht, wie
sie mir selbst nicht wäre. Erst kürzlich setzen
ich durch Ihre Staatsrechtl. Handlung vor,
fränkisch Neufriethen von Herrn nachfolg.,
unischer Widern, Herrn Wollstein und Herr
säuslichem Glücke nachfolten. Er hat mich
seiner auf einige mit Herrn gewöhnlichen
Eingangs unerschöpfte Proqramme mitgelesen
aber nicht ein m. Einatessen, welche mich
völliglich interessiren. Dann er sie
wirklich hat, wurde ich sie ihm nicht leisten

Sie verdienen sich nach meinem Urtheil
hoffen. In der Mathematik bin ich, wie
Sie wissen, ein eingeborenes Kind.
Obwohl nach dem allgemeinen Urtheil ich
er ein gewöhnlicher Mann, nicht nur in
Calcül, sondern auch in den höhern Theilen
dieser Wissenschaft. Man würde ihm ohne

Entwürfen die Naturwissenschaften,

 kommt haben, wenn der Krieg sie

 nicht zuerst hätte. Mit jenen Ver-

 tragen sind jene Befehle zu verbinden,

 welches ist bei der Machtbarkeit für

 diesen Fall. Wichtiges sollte, wie

 mir so viele Briefe vorgekommen

 sind, daß selbst gewisse Länder durch

 ihren Vertrag nicht nur nicht schief-

 teten, sondern die Wissenschaft sogar

 erleichtert, wie dies bei einem

 von Westphalen vorgegangen, Gra-

 dation, wirklich der Fall war. In so-

 wigen Jahren sieht es ganz anders aus,

 jungen über die Astronomie, welche

 bei den gewöhnlichen Befehlen aus

 den gebildeten Klassen Briefe fan-

 den. Es ist übrigens ein sehr gewandter

 Mann, wohl gebildet und vortrefflich

 geschult. Ich glaube wirklich, daß jene

 Wirkungen bei uns für ihn zu

hoffentlich ist und daß wir sich wohl noch
nimm anderen selbst, in welchem wir
nicht Galagnus sind, sind natürlich
und unerschrocken Calants gehalten zu
werden.

Was interessant ist die noch mit Nagel
wischen über den Tag, welches ganz
Herr noch in gutem Andenken steht. Bei
dem das Wichtigste wurde herausgelesen
die haben. Es ist nicht mehr die selben
die Versammlungen und folgen das
Königreich haben alles verändert. Die
werden sie dann wieder kommen. Das
Königreich, wie das Tann, ist anders; an
den Menschen, andere den Königreich, an
den Dittner. Die größten Götter sind
winnig, Labes, Eggert, Franzius und
Kuhl sind dasin. Die beiden westen
sind auf hoch. Unser alten gemessen
Liese Freunde, denen die unerschrocken,
Linde, Lampe, Ewerbeth haben zwar
noch, aber in ganz veränderten Lage.

Die selbne brich verfertigt. Ich habe
 mit meiner Familie in der gemein-
 schaftlichen lieblichen Ruhe und in der
 Lebensordnung, welche die Genuß
 von und Lust an der Natur
 Wohlsein der sorglichsten Aufsicht
 und jener Genuß und der Gefäßheit
 Ihres Lebens die sorglichsten Griffe

Mit unerschütterlicher Ehrlichkeit
 und Freundschaft

Ihre

vorgebrachte
 Trendelenburg

Ihre Aufforderung zu folgen liegt
 ich noch in unabweislichem Blüttesen
 bei. Was ich von Westphal gesagt habe,
 ist nach meiner Habenzügelung das
 Ueberflüssigste. Das jüdische Manuskript
 seines Signifikanten und auch in dieser
 Hinsicht, weil ich Ihnen nichts vorzusetzen
 habe. Es ist nicht fürnehmlich, ohne hier
 wieder so sondern kann, daß selbst für einen
 Gelehrten ein gewisses Leben nicht wissen,
 was für ihm notwendig sein soll. Was mich
 an ihm missfallen hat, ist, was man zu
 wünschlich nicht als Linspistolat nennt, nicht
 sowohl in seinem Leben und Ansichten,
 als in seinen Grundsätzen und Tugenden.
 Wüßten, welche er selbst den jüdischen
 Leuten nicht verschuldet, was mich für sich
 befremdet. Das weiß ich, daß Sie mich
 nicht missverstehen. Von der jetztigen
 vornehmlichen Linspistolat und von der
 Tugendordnung befindlichen Amagazi.

Ihre Vorträge haben ich nicht an dem
 bemerkt, vielmehr habe ich ein ganzes
 Jahr zu dergleichen Speculationen
 trachtet und wenig geachtet zu sein. Aber
 nur fast die jüngere Leute noch vermehren
 auf der Universität lustig zu leben und
 die akademische Zeit zu genießen oder sich
 mit Studien zu beschäftigen. Zum
 glücklichsten Ergebnis ist dies eine
 Verbesserung, welche neuen Lebens
 nicht aufsteht, wie dies denn auch die
 jüngere Leute noch fühlen. Zudem ist Ihnen
 dergleichen Facultäten bekannt, und
 die dies als einen Beweis anzusehen, daß
 ich noch ganz unbesorgt sein möchte.

Der Brief, welchen Sie für Mod. Klost
 nung abgelesen hatten, ist mir ein Beweis, daß
 Sie mit dem Gemüths Zustande dieser guten
 Frau nicht bekannt sind. Wenn man seine Weg
 hatten zeigte sich von Zeit zu Zeit ein großer
 Verbesserung, welche in dem Leben ..

ungenüßig 1813, wo so mancher auf das
 ordentliche Verfallte auf sie nirwanthen
 in nicht völlige Gmüthsaberspannung über-
 flieg, aber nicht in eine ruhige, stille,
 sondern in eine mit vielen Fühlbildungen
 und afinitätswissen Affektationen verbundenen.
 Hier mit Mühe ist sie aus diesem Zustande
 gewantelt und es muß die größte Lust,
 ja nicht angenehme werden, um die sie zu
 führen, welche ihr noch gahlbar sind, nicht
 in Bewegung zu bringen oder ihren gewis-
 ten Affektationen aufzuwecken, sondern Ruhe
 und Aufmerksamkeit von allem Gedankenspiel
 ist, was zu ihrem Leiblich- und Gemüthsheil
 unumgänglich notwendig ist. Was ein
 Brief von Herrn Goud für Wirkung auf sie
 haben würde, vermöge ich nicht zu bestimmen
 Ihnen allein das Urtheil, daß sie einige Bri-
 efe von einem unbekanntem Freunde davon
 fände, wäre ein Wunder, ihre Affektationen so zu be-
 stätigen, daß dieselbe zu besorgen wären.
 Ich würde mir es daher für gerechtfertigt halten,

Dem Leinwand nicht abzugeben und legen ihn also
 wieder bei. Ruch bitte ich Dich auf das sorgfältig-
 ste, ob auch von Herrn Dittels als Geschäftsmann
 außer zu betrauten und dem Gutsbesitzer zu
 raten, irgend etwas, was er sich für,
 von sich gebungen zu lassen. Ungeachtet
 Ruch ist das fünfzig, was die guten Leinwand
 form ist. Was sie Herrn von ihrem Adelsgeschlecht
 nicht ist nicht. Aber die Ruade, dem ob überigend an Ruch
 nicht fehlt, was in Gefahr noch nicht ganz zu vermeiden
 so nicht also eine Radikalität mit ihm vorzunehmen
 in ein anderes, so daß er nicht beständig mit Ruch
 zu den geschickten Arbeiten gewöhnt wäre. So würde also
 zu einem weiteren, geschickten Leinwand in die Lagen
 gegeben. Der Erfolg weißt dir den geschickten Leinwand
 die Ruade gewohnt an Leib und Geist, und kommt sich
 seines Lebens. Aber die Mütter sind diese Hauptgründe,
 Maßregeln nicht weißt, sie glaubt ich zu etwas Gofen
 bestimmt, und wüßte ich ganz mit seiner Lage wieder
 zu wissen, welches unvorsichtig sein Unwissen
 sein würde. Dem gibt es immer etwas mit ihm
 zu bringen. — Gofen hat ich die Ruade, daß
 der Netzel verfertigt. Wenn ich nachfragen, so würde
 ich fragen, ob sie mich zu einem Maßstab vermissen
 und ich gewiß wieder zum Gebrauchen und Bewahren.
 Dem die Unschicklichkeit und ungeschickten Arbeiten
 nicht gewöhnt. Communalarbeiten wollen nicht
 ganz nicht besagen. — Nicht in geschicktes Labareff!